



Einundzwanzigstes Kapitel.

Burück! Zurück!

Auf der Spitze des Hügels hielten wir einen Augenblick an, um unsere Pferde sich verschauen zu lassen, und blickten noch einmal auf die Schlacht unter uns herab, die, von den feurigen Strahlen der untergehenden Sonne beleuchtet, von unserm Standpunkt aus mehr wie ein wildes gigantisches Gemälde, denn wie ein wirkliches Handgemenge aussah. Einen besonders wirksamen Effekt bildeten die zahllosen Lichtstrahlen, die von den Schwertern und Speeren wiedergespiegelt wurden, im übrigen war das Panorama aber nicht so großartig, wie man eigentlich erwartet hätte. Die große grüne Rasenhülle, auf der der Kampf ausgefochten wurde, die kühnen Umrisse der dahinterliegenden Hügel, und die weite Ebene ließen das Schauspiel selbst recht klein erscheinen. Was riesenhaft in der Nähe, wirkte in der Ferne nur unbedeutend. Ist es aber nicht ebenso mit allen Handlungen und Thaten unseres Menschengeschlechts, über die wir so laut in das Horn stoßen und von denen wir so viel Aufhebens machen? Vollkommen ameisenartig, und moralisch wie physisch unbedeutend müssen sie dem

Das unerforschte Land.